

## BULLETIN 24/93

Réunion du 21 juin.

### REUNION CONSTITUTIVE DU ROTARY CLUB DE LESSINES.

Présents: Andrieu Jean-Claude, Ars Luc, Baudechon Arnold, BLanchart Gérard, Cotils Chantal, Cuvelier Michel, Devos Marie-Dominique, Gonieau Marcel, Grigolato Christine, Jadoul Jean-Marie, Laurent René, Lemoine Catherine, Léon Didier, Loncheval Luc, Morès Caroline, Salingret Michel, Smulders Christian, Wattiez Jean-Louis.

Visiteurs rotariens: RC Ath: Jean-Luc Deltenre, Bultreys Robert, Boisdenghien Georges, Deronne Alain, Delzenne Michel, Overlau Ernest, Lienardy Paul, Dusquenne Guy, Rose Jean, Laurent René, Hene Raymond, Loucheu Bernard, Rivière Alain, Vanderlinden Fernand, Goffin Benoît, de Meester, Plumier Alain; RC Enghien: Blondiau Pol, Delansnay Jean, Fayt Pierre, Brixy Paul, Baudts Yann, Coppens Paul, Jonet Benoît; RC Péruwlez: Turpin Gérard, Cheron Philippe, Delplanque José, Bonnave Etienne; RC Braine-le-Comte: Demoulin Paul, Keymolen Henri; RC Bruxelles-Nord: Brixy Jean; RC Saint-Ghislain: Wibou Alain, Duvivier Jean-Pierre.

Visiteurs Services-Clubs amis: Kiwanis: Vandendriessche Michel, Debilde Guy, Brys, Michel; Lion's Lessines: Vandeputte Marc, Cayphas Michel, Fontaine Joel, Goessens, Wallens Jean-Marc; Lion's Bruxelles: Ost Mariette.

Invités: Martin Liliane (Chantal Cotils), Leclercq Thierry.

Invités d'honneur: le Gouverneur René Gyselings et son épouse, le Gouverneur nommé Alphonse Degroote, le Past Gouverneur Frans Quinteys et son épouse, Michel Lhoir, Secrétaire du District et Yvon Leblanc, Trésorier du District.

Notre Président Fondateur Pierre Papeux ne peut malheureusement présider cette réunion, si importante pour chacun de nous, de graves raisons familiales l'empêchant d'être parmi nous ce soir. Pierre, nous partageons ta douleur, et tu es dans nos pensées tout au long de la soirée.

Ysabel Caro Fernandez, notre future Présidente ne peut participer à la réunion constitutive, pour des raisons personnelles de santé.

Ysabel, toi aussi tu es avec nous et nous espérons tous que tu te rétabliras rapidement.

C'est à Jean-luc Deltenre, notre parrain, que revient la difficile tâche de présider la réunion constitutive, et ceci sans préparation aucune.

Jean-Luc, c'est avec une grande classe que tu nous a présidé et nous te sommes tous reconnaissant d'avoir partagé ce moment qui était aussi important pour nous. Toi seul nous connaissait aussi bien et pouvait remplir cette mission tel que tu l'as fait.

Tu sera secondé par Luc Loncheval, notre Président Nommé, qui apprendra d'emblée l'ampleur de ses fonctions futures.

Marcel Gonieau, notre chef de protocole, ouvre la séance, il accueille tous les invités rotariens, les invités des services-clubs voisins et les invités d'honneur. Chacun est annoncé.

Les membres du Rotary Club de Lessines sont ensuite présentés un par un, leur fonction déclinée.

Marcel nous lit, comme déjà traditionnellement le menu de la soirée,

Nous nous restaureront de saumon (NB ce ne sera que la 66e ou 67e fois pour notre Gouverneur-respect des traditions!), de roti aux légumes de la saison et d'une glace aux fruits rouges.

Chantal Cotils, chef de protocole-adjoint, remet à chacun un petit fascicule contenant les coordonnées de chaque membre, fascicule qui a été réalisé par ses soins.

Jean-Luc Deltenre nous lit les messages de Pierre Papeux et d'Ysabel Caro Fernandez.

Luc nous lit le discours de Jean-luc Deltenre.

Jean-luc reprend la parole pour nous lire cette fois le discours que Pierre nous avait préparé.

Le repas se déroule dans une ambiance très détendue, mais, ce n'est pas sans un certain émoi que la remise des insignes se fera par le Past-Gouverneur, les boutonnières sont parfois récalcitrantes... quand elles sont là! Chacun de nous sera applaudi avec autant de chaleur. "Elle est des nôtres..." diront même le clan des irréductibles.

Le Collier de Président est remis.

Notre Gouverneur René Gyselings offre la lithogravure de Arthur Hobb à Jean-Luc, représentant le beffroi de Mons.

Frans Quinteyn ne veut pas faire un grand speech, mais il apporte une surprise à notre Gouverneur: il lui remet deux chèques de 50 000 et de 170 000 francs, venant de la Finale Coupe Fondation Golf et de la Fondation Rotary de Mons, ce qui permettra de réaliser deux bourses d'études.

Frans Quinteyn reconnaît que la création d'un club est une entreprise déroutante: il avait eu pour projet de fonder 3 clubs: Sint Jan in Eremo, mixte, Roeselare Mercurius, non mixte et Lessines, mixte. Il nous explique qu'en général, les problèmes se situent au sein du club; par contre chez nous, tout va bien entre nous, les problèmes viennent plutôt de l'extérieur...

Michel Lhoir, fait office de reporter, prenant les photos tout au long du repas...

Nous serons nombreux à prolonger la réunion au coin du bar, profitant de l'occasion pour mieux nous connaître.

Message de Pierre PAPLEUX

Des raisons familiales graves m'empêchent d'être parmi vous ce soir.

Le vieux rêve de la création d'un Rotary Club à Lessines est enfin devenu une réalité.

Merci à tous ceux qui y ont contribué contre vents et marées.

Merci à notre Gouverneur René et à son précieux secrétaire Michel Lhoir. Que de judicieux conseils et d'encouragements distillés lors de nos nombreuses conversations téléphoniques.

Merci à Raymond Menier et Frans Quinteyn Past-Gouverneurs du 1620ème District, qui furent à la base de la création de ce Club.

Merci à notre futur Gouverneur Alphonse, j'espère que notre nouveau club pourra t'offrir une des belles remises de charte de ton année;

Merci à Jean-Luc, Milo, Alain, René, Jean Marie, Raymond et Gérard, membres de la commission d'expansion du Rotary Club d'ATH, véritables chevilles ouvrières de ce nouveau Club.

Merci à tous ceux qui dès le premier jour, ont cru au Club de Lessines. Merci pour vos encouragements, vos visites et votre présence aujourd'hui.

Merci tout particulièrement aux représentants des service-clubs de la région. Que votre présence soit le présage d'une saine entente et pourquoi pas la mise sur pied d'opérations communes en vue de réaliser notre idéal de servir.

Enfin, que dire à mes amis et amies du club de Lessines...: une seule chose: vous m'avez offert la plus belle année de ma vie rotarienne...

Vive le Rotary de Lessines

Vive le Rotary International.

Mon cher Gouverneur  
Mon cher Gouverneur nommé  
Mon cher past-Gouverneur  
Mes chers présidents, Amis Rotariens et membres des services-club de la région  
Mesdames, mesdemoiselles, messieurs  
Mes chers Amis et amies bientôt rotariens et rotariennes du club de Lessines

Enfin, voilà venu ce jour de la création d'un nouveau Rotary Club en terre des débats. Nous n'osions plus y croire.

Déjà en 1958, sous la présidence de Jacques Empain, le comité du R.C. Ath avait demandé aux membres Lessinois (ils devaient être six) d'envisager la possibilité de créer un club à Lessines. Mais le projet fut abandonné.

Périodiquement, le rêve refaisait surface mais telle l'Arlésienne, on en parlait beaucoup mais on ne le voyait jamais arriver ce fameux club de Lessines.

Le 24 janvier 1992, en ma qualité de Président du R.C. Ath, je recevais du Gouverneur de l'époque Frans Quiteyn qui nous fait l'honneur d'être présent avec son épouse, un courrier m'annonçant qu'à la demande de la Commission d'Expansion de Notre District présidé par le PG Raymand Menier, un rapport circonstancié a été établi en ce qui concerne la création d'un nouveau Rotary club à Lessines. Comme ce rapport était favorable et que la Ville de Lessines se trouve sur le territoire du Club d'Ath, il me demandait mon avis sur la possibilité d'obtenir l'accord de mon club.

Frans terminait comme suit: " Je sais évidemment que tout cela demandera du travail et de la persuasion parce qu'une certaine opposition se manifeste chaque fois qu'il est question de créer un nouveau club mais une telle création nous offre la possibilité de nous dépasser comme le demande notre Président International."

Les paroles de Notre Gouverneur allaient être prémonitoires!

Le 21 avril 1992, le RC D'Ath s'est prononcé par 29 voix contre 8 et 6 abstentions en faveur de la création d'un club à Lessines. La vox populi rejoignait ainsi la volonté du District. On ne pouvait plus reculer. Nous étions condamnés à réussir.

Une commission d'expansion dont j'ai assumé la présidence, s'est constituée le 18 septembre 1992. Elle était composée de Jean-Luc Deltenre, nouveau Président du Club d'Ath, Alain Deronne, Président 1993-94, Emile Meunier, Membre fondateur et Past président, Gérard Blanchart, Membre fondateur et Past président du RC d'Enghien, Raymond Hene dernier survivant d'une espèce en voie de disparition: un Rotarien habitant l'entité de Lessines, René Laurent Past président et Jean-Marie Jadoul, Secrétaire.

Après avoir analysé les causes de démotivation des prédécesseurs qui avant nous avaient tenté l'aventure, il est très vite apparu que la difficulté résidait essentiellement dans le recrutement d'autant plus que les règles propres au Rotary imposent un seul représentant par classification commerciale ou professionnelle.

Il faut savoir que depuis la constitution le 16 février 1956 du RC d'Ath, d'autres services clubs dynamiques dont je salue la présence amicale ce soir, notamment le Lion's club de Lessines Ath, le

Kiwanis et la Table Ronde dont les objectifs de servir sont proches des nôtres, furent créés rendant de plus en plus aléatoires la possibilité de voir un jour se réaliser le souhait de nos pères fondateurs...

Mais l'espoir allait renaître: en effet, dans la fin des années 80, une véritable révolution secoua le monde rotarien. La Cour Suprême des Etats Unis imposa, après de longues années de procédure, l'admission des femmes dans ce bastion masculin. Une mention discrète mais lourde de sens fut inscrite en tête du manuel de procédure: "Toute référence faite au genre masculin esz applicable au genre féminin!"

Cette disposition qu'il paraît plus facile d'édicter que d'appliquer va néanmoins permettre de dynamiser les enthousiasmes. La commission décide à l'unanimité de s'orienter vers un club mixte dès sa fondation: Un nouveau challenge plus enthousiasmant encore que la naissance d'un nouveau club se profilait à l'horizon. Ce n'est plus le 205 ème Club belgoluxembourgeois ou le 69 ème Club du District mais le premier Rotary Club mixte de la Région Wallone et le premier service club mixte de notre contrée qui va se créer à Lessines.

Mais si nous sommes des précurseurs, notre exemple sera suivi et ce n'est pas sans un certain plaisir que j'ai pris connaissance de la décision du comité central du rotary International qui a adopté, en mars 1993, "qu'il n'était pas dans l'esprit ni dans l'intérêt du RI de reconnaître dorénavant de nouveaux clubs composés du même sexe."

La femme est peut-être l'avenir de l'homme, elle est sûrement l'avenir du Rotary International.

Mais revenons à Lessines: Très rapidement, les premiers candidats membres vont être contactés et dès le 4 janvier 1993, le Rotary club provisoire de Lessines se réunit régulièrement chaque semaine, les 1e et 4e lundis à midi et les 2e et 3e lundis soir au restaurant "Le petit marais" à Ollignies. Un comité provisoire se constitue avec un Trésorier Didier Léon et de deux secrétaires Caroline Morès et Ysabel Caro Fernandez sous la présidence de Pierre Papeux. Les réunions hebdomadaires se déroulent selon le rituel rotarien. Une causerie est programmée chaque semaine. Un bulletin hebdomadaire est rédigé et envoyé à tous les membres des deux clubs ce qui leur permettent d'être en permanence informés de leurs activités respectives.

Le 22 février 1993, le RC de Lessines adopte ses statuts:

le nom du Club sera Rotary Club de Lessines.

le comité du RC Ath a marqué son accord pour partager la totalité de son territoire avec le nouveau Club soit les entités de Ath, Brugelette (sauf Cambron-Casteau), Chièvres, Flobecq, Lessines, Silly (sauf Graty, Hoves et Thoricourt) et les anciennes communes de Wodecq et La Hamaide (entité d'Ellezelles), Oeudeghien (entité de Frasnes lez Anvaing), Everbeek (entité de Brakel).

Les réunions hebdomadaires se tiennent le lundi à 19h30 sauf le 4e lundi de 12h30 à 14h (5e lundi réunion avec conjoint).

Le 1er mars 1993, le premier comité est élu et fonctionnera jusqu'au 30 juin 1994. Cependant, Pierre Papeux, qui a accepté de présider le club jusqu'au 30 juin 1993, a souhaité qu'une femme prenne le relais après cette date afin qu'elle préside le nouveau club lors de la remise de charte en 1994.

Comité Central:

Président fondateur Pierre Papeux

Président 1993-94 Ysabel caro fernandez

Président nommé Luc Loncheval

Vice-Président Christine Grigolato

Secrétaire Marie-Dominique Devos

Secrétaire-adjoint Luc Ars

Trésorier Didier Léon  
Trésorier-adjoint Caroline Morès  
Chef de protocole Marcel Gonieau  
Chef de protocole-adjoint Chantal Cotils

Commissions:

Action intérieure René Laurent  
Action professionnelle Christine Grigolato  
Action d'intérêt public Chantal Cotils  
Action internationale Caroline Morès  
Action Jeunese Luc Loncheval

Un comité équilibré comprend 5 hommes et 5 femmes avec des responsabilités équitablement réparties.

Sur le plan du recrutement, 17 nouveaux membres ayant une excellente assiduité seront intronisés aujourd'hui.

3 membres du club d'Ath (Pierre Papleux, René Laurent, Jean-Marie Jdoul) seront transférés au Club de Lessines. A son assemblée de club du 14 1993, le RC d'Ath a estimé que le nouveau club a besoin de membres chevronnés mais que les 3 transfuges ne le seront pas nécessairement à titre définitif, chacun restera libre de réintégrer le club d'Ath dès qu'il le souhaite (sans procédure d'admission).

Avec l'accord du RC d'Enghien, le Past Président Gérard Blanchart sera transféré au Club de Lessines.

Nous sommes donc actuellement 21.

Une Commission d'admission a été mise sur pied pour donner son avis quant à l'admission de nouveaux membres: une dizaine de propositions sont actuellement examinées par la dite commission. En principe, les quatre derniers membres nécessaires pour atteindre les 25 membres devraient être intronisés durant le mois de juillet.

Qu'il me soit permis de remercier tous les membres de la commission d'expansion pour l'aide et les encouragements qu'ils m'ont toujours prodigués.

Emile Meunier (membre fondateur et PP du Club d'Ath) qui offrira la cloche du protocole.

Jean-Luc Deltenre (Président 1992-93 du Club d'Ath) qui nous remettra le collier du Président.

Le Club parrain d'Ath qui nous donne les insignes. Il a également pris en charge la publication du bulletin du Club de Lessines jusqu'au 30 juin 1993.

Les cartes d'invitation à la réunion constitutive ont été réalisées et offertes par Chantal Cotils.

Merci à tous.

Merci également à tous les amis des clubs voisins qui ont tenu à nous rejoindre ce jour ainsi qu'à ceux qui nous ont déjà fait plaisir de leur visite.

Merci à Vous mes chers gouverneurs et membres de comité directeur du District, vous avez été de judicieux conseillers d'une disponibilité totale.

Mon cher Gouverneur René, il te reviendra le plaisir de remettre officiellement les insignes aux nouveaux rotariens du Club de Lessines. Ce sont des hommes et des femmes jeunes, parfois très jeunes mais motivés, enthousiastes et solidaires, déjà liés par des liens d'amitié et désireux de servir leur profession, la communauté locale à laquelle ils sont attachés tout en développant la compréhension, la bonne volonté et l'entraide internationales. Puise ce jeune club montrer la voie du Rotary de demain:

Vive le Rotary Club de Lessines.

Vive le Rotary International.

Chers Gouverneurs,  
Chères amies, Chers amis, Mesdames, Messieurs,

Comme président j'ai vu naître un club Rotary avec les yeux émerveillés d'un médecin qui assiste une mère à mettre au monde son enfant. Et il peut-être utile de raconter à tous et toutes l'aventure dès le début.

Pour comprendre la naissance du Rotary, et son succès foudroyant, il faut connaître la personnalité de son créateur.

Paul Percy Harris est le type même du jeune américain entreprenant tel qu'on le décrit dans les romans du début du siècle, prêt à faire tous les métiers pour découvrir le Monde.

Après avoir obtenu son diplôme de Droit, Paul Harris se donna Cinq ans pour voyager et acquérir l'expérience de la vie, avant de s'établir comme avocat. Il n'avait pas d'argent et gagna sa vie d'étape en étape. Il fut journaliste à la pige, laboureur, acteur, cow-boy, représentant en marbres et granit. Désireux de connaître l'Angleterre de son auteur favori, Charles Dickens, il s'embarqua comme convoyeur de bestiaux. Malgré les conditions effroyables du voyage aller-retour, il n'hésita pas en entreprendre une seconde traversée.

A l'âge de 28 ans, en 1896, au terme exact des cinq années qu'il s'était fixées, il décida de s'établir à Chicago qui était peut-être la ville des USA la plus passionnante à affronter, mais certainement pas la plus séduisante : aux nombreux chômeurs de la ville s'ajoutaient 2.000 avocats sans cause.

Son esprit d'entreprise lui permit cependant de se faire progressivement une clientèle. En 1905, il était devenu une personnalité connue et appréciée. Il avait énormément de relations mais peu d'amis intimes. Il se sentait isolé dans la foule, surtout en comparaison de l'amitié et de l'entraide qui régnaient entre les fermiers et les commerçants des villages du Vermont de son enfance.

C'est alors qu'il conçut peu à peu l'idée d'un club qui recréerait la même ambiance désintéressée au sein de la jungle des affaires qui était de règle à cette époque. Il existait certes de nombreux clubs à Chicago, mais c'étaient généralement des cercles qui ne rassemblaient que des gens de même profession et où les relations restaient superficielles.

L'ère de l'automobile en était à ses tout débuts et suscitait encore la nostalgie des chevaux. Les avions ne pouvaient voler que quelques minutes et le cinéma débutait. C'était le 23 février 1905.

Ce jour-là, Paul P. Harris convia trois amis à se réunir : Silvester Schiele, négociant en charbon, Gustave E. Loehr, ingénieur des mines, et Hiram E. Shorey, tailleur, dans le but de créer un club qui ferait naître la camaraderie entre les hommes d'affaires de sa ville.

Très vite, l'organisation du nouveau club fut officialisée lors d'une réunion constitutive dans le bureau de Schiele. Il devint le premier Président du club, aidé par Jensen élu Secrétaire chargé des dossiers, et par Ruggles comme Trésorier. Harris refusa modestement tout poste au club à ce moment-là. Ce ne fut qu'en 1907 qu'il devint à son tour Président de club.

La première liste officielle du Rotary club de Chicago comportait 19 noms. Paul Harris a plus tard écrit à propos des premiers membres : "Il n'y avait pas de pantouflards dans le groupe de 1905. Tout le monde était intéressé et occupé. Pratiquement chaque membre apporta une ou plusieurs idées de service qui sont encore opérationnelles aujourd'hui ; par exemple la réunion de déjeuner, l'habitude de se servir de photographies dans les listes, la présentation d'exposés concernant l'action professionnelle et beaucoup d'autres".

Assurément aucun Rotarien de 1905 n'aurait pu rêver que l'idée née à Chicago serait un jour acceptée dans le monde entier. Cinq ans après la naissance du Rotary, il existait 16 clubs et environ 1.500 Rotariens. Puis l'organisation devint internationale. Elle compte aujourd'hui 26.000 clubs et 1.200.000 Rotariens.

En 1989, le Conseil de Législation du R.I. vota la possibilité pour les clubs d'admettre des femmes en tant que membres. Cette décision correspond à l'évolution qui se produit partout, notamment dans les entreprises et les professions libérales ; les femmes accèdent en effet de plus en plus à des postes de ~~dirigeants~~ *direction*.

Personnellement je pense que la vraie question est la qualité du recrutement dans un club et non le fait qu'il s'agisse d'hommes ou de femmes. Ce qu'aucun Rotarien - et j'utilise ici le terme dans son sens désormais bisexué - ne devrait jamais perdre de vue, c'est qu'en raison du système de recrutement pratiqué, il est le seul représentant de sa profession dans son club et qu'il n'est pas forcément le seul digne d'y être admis parmi ses collègues de la région. Ce simple fait charge le rotarien ou la rotarienne d'une singulière responsabilité vis-à-vis du R.I. et de lui-même.

Et dans ce sens, les rotariennes ne doivent pas avoir un profil particulier par rapport à leurs amis masculins. Par contre, la présence de femmes va apporter un autre regard sur toutes les actions choisies par le club. La réaction d'un homme ou d'une femme n'est pas forcément identique, même si la valeur professionnelle est comparable. La mixité apporte donc les avantages de ce double regard et d'une différence des sensibilités qui est enrichissante.

Lors de la passation des pouvoirs au RC d'Ath en juin 1992, je disais à mes amis : "Parrainer la création du club de Lessines est un défi : Est-ce possible ? Comment allons-nous procéder ? Pouvons-nous donner des délais raisonnables ? Voilà une série de questions auxquelles il faudra répondre."

Dès la fin des vacances, la commission spéciale d'expansion, qui avait été créée pour seconder Pierre PAPLEUX représentant spécial du Gouverneur, commençait sérieusement ses travaux avec l'enthousiasme et la foi persévérante qui renversent les montagnes.

En octobre, une réunion "au coin du feu" permettait aux rotariens chevronnés de présenter le Rotary à quelques premiers membres pressentis qui ne se connaissaient pas entre eux, puis les rencontres eurent lieu dans un restaurant, et à partir de janvier, le Rotary Club de Lessines se réunissant chaque lundi était reconnu comme club provisoire.

Le recrutement battait son plein mais atteindre 25 membres, c'est un peu comme l'arrivée à l'Alpes-Duez au Tour de France : il y a des échappés mais aussi beaucoup d'abandons.

En mars les élections désignaient un comité définitif qui prenait le relais du comité provisoire et préparait la réunion constitutive de ce soir.

Dans mon souvenir, je garde deux moments forts : d'abord la première réunion au coin du feu chez Raymond HENE où je me sentais stressé et où j'ai eu l'impression qu'on avait complètement raté la soirée tellement nous étions crispés, et ensuite la réunion des élections chez Pierre PAPLEUX où j'ai compris que toutes ces personnes qui ne se connaissaient pas quelques semaines auparavant formaient un groupe solidaire et où j'ai senti pour la première fois que le club de Lessines avait déjà une âme.

Quelle joie pour un rotarien de voir la naissance de cette "amitié rotarienne", ce leitmotiv des homélies présidentielles, qui est plutôt une connivence ou une fraternité soudée qu'une réelle amitié, et qui, tout en étant le premier but du Rotary, est aussi à la fois la condition nécessaire et indispensable à la réalisation de toutes les actions du club et la conséquence gratifiante et reconfortante lorsque l'on a accompli quelque chose ensemble.

Chères amies, chers amis du Rotary Club de Lessines - car c'est d'abord à vous que je m'adresse - je ne serai pas plus long ; je voulais seulement, en vous racontant l'histoire de la naissance du Rotary, vous faire comprendre que vous êtes en train de la revivre en raccourci dans la création de votre nouveau club et je tenais aussi à vous exprimer, comme Président de votre club parrain, toute l'émotion que j'ai pu ressentir et que je ressens toujours à propos de cet événement vraiment hors du commun.

Rassurez-vous, mon devoir envers vous ne s'éteint pas à la fin de ma présidence, je continuerai à venir souvent au club de Lessines, d'abord parce qu'il y fait bon vivre et que la chaleur de votre accueil est très sympathique, mais ensuite parce qu'un nouveau club s'il n'est pas fortuné est néanmoins très riche, plein d'idées nouvelles et surtout capable de "penser autrement" ; un past-président viendra donc y puiser un fameux carburant pour alimenter le feu de sa foi rotarienne.

Mon cher Pierre, il y a un an quasi jour pour jour tu me passais le collier de Président du Rotary Club d'Ath, geste qui signifie généralement pour un président un certain soulagement de passer le flambeau et de se décharger ainsi de la responsabilité de diriger un club Rotary, mais on dit que le pouvoir est une drogue.

Le Gouverneur Frans QUINTEYN t'avait désigné en mai 1992 comme représentant spécial et dès le mois d'août tu prenais ton bâton de pèlerin.

Aidé de la commission d'expansion, je t'ai épaulé du mieux que j'ai pu, j'ai parfois été effrayé de tes audaces, curieux de voir tes solutions, attentif à tes demandes, jamais je n'ai été sceptique, j'ai cru en toi et en la réussite de cette entreprise folle dès le départ et j'ai surtout été à chaque instant admiratif pour ta persévérance.

Nous avons vécu, toi et moi, cette année rotarienne de façon très intense ; permets-moi simplement de te remettre à mon tour le collier de Président fondateur du Rotary Club de Lessines.